
Congonhas atua para a comunidade de
Barnabé ter água potável suficiente

A Prefeitura de Congonhas, atendendo aos moradores do Barnabé e região, promoveu uma visita
técnica pela extensão do Córrego do Meio, para verificar a quantidade e qualidade da água que é
consumida no bairro. Este curso d’água nasce na área da Vale e segue pela da CSN, onde fica o
ponto de captação de água para abastecimento daquela comunidade. Os moradores do Barnabé
alegam que depois do início da construção de um dique pela Vale, a vazão e a qualidade da água
foram afetadas, gerando escassez hídrica.

Participaram da visita os secretários municipais Christian Souza Costa (SDS), Rosemary Benedito
(Obras)  e  outros  servidores  das  duas  pastas,  representando  a  Prefeitura;  o  encarregado  de
Sistemas da Copasa, Joel Jose de Souza; e uma comissão de representantes dos moradores do
Barnabé. 

Esta comitiva esteve em dois pontos do córrego, na área da Vale e da CSN, e verificou que a água
realmente  apresenta  uma  turvidez  excessiva  para  consumo  humano,  principalmente  após  a
passagem por um trecho de estrada que pertence à CSN, na altura de um viaduto acima do Pires, e
que estaria contribuindo para essa situação, com carreamento de material. As empresas alegam que
essa alteração na cor da água estaria dentro dos limites permitidos por lei e que nem a vazão foi
afetada pela construção do dique da Vale. 

O Governo Municipal, através da Secretaria de Desenvolvimento Sustentável (SDS), já requisitou
todos os documentos referentes à obra do dique e também laudos que atestem a manutenção da
vazão original do córrego, inclusive após o empreendimento ter início, já que a Vale não possui
outorga para  captação e  uso  dessa  água.  Busca também junto  à  CSN soluções  para  evitar  o
carreamento de material, que tem aumentado a turvidez da água que chega até o Parque Ecológico
da Cachoeira e a comunidade do Barnabé. 

 

Água encanada

A Copasa informa que uma solução técnica já esta sendo buscada em parceria com a Prefeitura para
que o abastecimento das casas do Barnabé seja feito a partir da rede instalada no bairro vizinho,
Santa Rosa. Esta medida, segundo a concessionária garantirá água tratada para toda a população da
localidade em breve. A Prefeitura se propõe a assinar um convênio para que ela mesma crie a



infraestrutura necessária neste e em outros bairros para abastecimento de água e coleta do esgoto.
A Copasa informa que, neste caso, não usará água do córrego que vem das mineradoras para o
abastecimento das casas do Barnabé. 

"Ainda  que  a  Copasa  descarte  o  uso  da  água  que  passa  pelas  mineradoras  para  garantir  o
abastecimento  do  Barnabé,  vamos  trabalhar  para  que  essa  água  continue  chegando  até  a
comunidade em bom volume e estado, para que possa ser usada para outros fins, como em hortas e
criação de animais, já que se trata de uma localidade com características rurais e que tem nessa
água um patrimônio secular", afirma o secretário de Desenvolvimento Sustentável, Christian Souza
Costa. 
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